

Noticia del mes

EEUU solo discuten el ALCA despues del acuerdo agrícola en la OMC -

La prioridad de los Estados Unidos en el área comercial es cerrar un acuerdo en la negociación agrícola de la Organización Mundial del Comercio (OMC) hasta el final de este mes y solo después si dispone a tratar de las negociaciones del ALCA y del plazo para su conclusión.

El mensaje fue pasada a la prensa, ayer, por Peter Allgeier, vice-jefe del USTR, agencia de representación comercial americana, y co-presidente de las negociaciones del ALCA. "Nos concentramos en la OMC y no se puede esperar iniciativas en el ALCA en las proximas semanas", dijo. Hecho el acuerdo en la OMC hasta el final del mes, "probablemente", los EEUU retomen en seguida qd la negociación regional, acrescentó. Cuanto al cumplimientos del plazo de enero de 2005, Allgeier contestó: "Vamos evaluar cual tiempo será necesario cuando finalizarmos el encuadre (framework) de las obligaciones comunes de los participantes del ALCA. "

Este modelo de un nucleo común de las obligaciones aplicables a los más de 30 países participantes empezó a ser negociado en la reunión de Puebla, este año. Pero, hasta la fecha, los dos co-presidentes, Allgeier y el brasilero, Adhemar Bahadian, no llegaron a un acuerdo. Cuanto a los mandatos plurilaterales, dependen de quien va participar deste tipo de iniciativa.

Las negociaciones regionales, que estan frenadas debido a la tentativa estadounidense de excluir los productos agrícolas

de la liberalización arancelaria en el ALCA, se complicaram aún más con las recientes exigencias americanas para discutir reglas de propiedad intelectual, según fuentes brasileñas.

Pero Peter Allgeier reaccionó: " No es una descripción precisa sobre lo que pasa. Cambiamos de forma significativa nuestra posición y buscamos un equilibrio entre sectores. Es verdad que aún no encontramos este equilibrio. "

Mientras el ALCA esta " congelada " y sus perspectivas parecen comprometidas, un alto funcionario europe reitero en Ginebra que Bruselas trabaja "duro" para finalizar la negociación con el Mercosur hasta octubre. Pero informó que la UE continuará presionando a Brasil para aceptar concesiones en tres áreas en el sector de servicios. Primero, los europeos quieren el compromiso brasilero de poder controlar 100% de compañías de telecomunicaciones. Reclama que actualmente esto depende de decisión política.

Promoción

**FRIEDRICH
EBERT
STIFTUNG**

Edición



Consultoría Económica Social Integrada- CESI

En segundo lugar, quieren tener flexibilidad para los bancos abrieren filiales. Y tercero, quieren concesiones en transporte marítimo, para hacer cabotaje entre los propios países del Mercosur. *(Valor online, 1 de julio de 2004)*

Panamá sigue buscando consenso regional para ser sede del ALCA-

Panamá ocupó de marzo de 2001 a febrero de 2003 la secretaria temporal del ALCA. Desde entonces emprendió un periplo por todo el continente en busca del respaldo a su sueño por alcanzar la sede permanente.

Ha llevado su propuesta a Guatemala, Estados Unidos, México, Brasil, Argentina, Uruguay, Chile, Paraguay, Bolivia, Ecuador, Canadá y Trinidad y Tobago.

Además de Panamá también busca la sede el ALCA las ciudades de Puerto España, en Trinidad y Tobago; Cancún y Puebla en México; Chicago, Colorado Springs y Miami en Estados Unidos, entre otras. La decisión habrá de tomarse antes que concluya el 2004. *(Sela.org, 28 de junio de 2004)*

América del Sur

Chile y Brasil acuerdan impulsar integración de América del Sur - Los

gobiernos de Chile y Brasil acordaron hoy darle un nuevo impulso a la integración de los países de América del Sur, tanto en el aspecto comercial como en lo referido a proyectos de interconexión vial, informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Ése fue uno de los principales acuerdos de la reunión de consultas políticas entre Chile y Brasil que concluyó hoy en Santiago, encabezada por el director de Política Exterior de la Cancillería chilena, Carlos Portales, y el subsecretario general para América del Sur de Brasil, Luiz Filipe de Macedo Soares.

Los representantes políticos de las dos naciones también concordaron en la necesidad de intensificar la coordinación en foros multilaterales.

La agenda de trabajo de la reunión incluyó el análisis de los principales asuntos de interés bilateral, especialmente el intercambio comercial y la cooperación.

Ambas partes acordaron que durante la visita de Lula efectúe a Chile (en julio próximo) se celebre una reunión para intercambiar experiencias sobre políticas sociales y la firma de un memorándum de entendimiento para la promoción del comercio y las inversiones entre los dos países. *(Sela.org, 16 de junio de 2004)*

Duhalde en Bolivia apunta a los Estados Unidos de Sudamérica - En el marco

del Primer Encuentro Interparlamentario Comunidad Andina-Mercosur, el presidente de la Comisión de Representantes Permanentes- CRPM, del Mercosur, Eduardo Duhalde, mantuvo en Santa Cruz de la Sierra una reunión con el presidente boliviano Carlos Mesa, durante la cual pasaron revista a la agenda y formato de la futura cumbre de presidentes de los diez países sudamericanos que formalizarán la Unión Sudamericana o "los Estados Unidos de Sudamérica", como la calificó Duhalde.

"Contamos con la férrea voluntad política de nuestros presidentes, decididos a forjar la Comunidad Sudamericana de Naciones; estamos muy próximos a alcanzar esta meta. Será un paso decisivo para el futuro de la región, que en las últimas décadas ha pagado muy caro la desintegración, frente a un orden internacional injusto e impiadoso", destacó Duhalde.

El ex presidente argentino indicó en el encuentro de parlamentarios que el comercio de Sudamérica ha disminuido, "mientras la pobreza y la indigencia han crecido en el seno de nuestros pueblos. A la par, los países centrales han instaurado su política hipócrita de un libre comercio que es una trampa". Y reiteró en ese sentido que "se nos exige que abramos de par en par nuestros mercados, mientras ellos, con los subsidios agrícolas y las medidas para arancelarias que aplican, son los campeones del proteccionismo". *(La Republica en la Red, 30 de junio de 2004)*

NAFTA

Encabeza México las inversiones extranjeras directas en Brasil - México encabeza las inversiones extranjeras directas (IED) en Brasil, con más de mil 350 millones de dólares en los últimos 14 meses, según cifras de la Cámara de Industria, Comercio y Turismo Brasil-México.

En entrevista, el presidente del gremio, el abogado brasileño Antonio Carlos Mourao Bonetti, indicó que "la sola inversión del Grupo Carso, liderado por el empresario Carlos Slim, supera las inversiones de Japón, Canadá e Inglaterra".

El Grupo Carso, a través de sus dos principales empresas, Teléfonos de México (Telmex) y América Móvil, ha invertido en Brasil entre 2000-2004 un total de 5 mil 600 millones de dólares, según cifras de su filial brasileña Telecom Américas. Esa inversión de Carso representa 73.69 por ciento de los 6 mil 700 millones de dólares de capital mexicano que entró en Brasil y fue contabilizado por la cámara en ese periodo.

Telmex concretó este año la compra de Empresas Brasileñas de Telecomunicaciones (Embratel) por 400 millones de dólares, y cerró con AT&T Latinoamérica negocios por 220 millones de dólares en operadoras de larga distancia, telefonía fija e Internet.

La empresa consolidó en 2003 la telefonía celular con su filial Claro, al adquirir en 600 millones de dólares la operadora BCP Sao Paulo, y compró en junio por 130 millones de dólares 34 por ciento de las acciones de Net, líder de la televisión por cable.

Para Bonetti "Esta asociación marca la presencia de los mexicanos en Brasil y, más adelante, de los brasileños en México, y aunque en las exportaciones los brasileños están al frente, en inversión extranjera son los mexicanos los que toman ventaja".

La Asemex, sigla que está en trámite, fue inaugurada el 7 de julio en Sao Paulo por el presidente de México, Vicente Fox, durante su visita oficial de un día.

El presidente de la Asemex, Raúl Moch, quien dirige la empresa mexicana malta Cleyton Brasil, señaló que además del Grupo Carso, en el último año hubo otras "destacadas inversiones de mexicanos" y citó los negocios del Tecnológico de Monterrey, con su sede en Sao Paulo; Domino's Pizza, dulces Lorena y la panificadora Bimbo, en Río de Janeiro. *(La Jornada, 15/07/04)*

México confía en que ALCA se creará en enero - México confía en que el Area de Libre Comercio de las Américas, ALCA, se creará como fue planificada, en enero del 2005, declaró el miércoles el canciller mexicano Luis Ernesto Derbez.

Durante una rueda de prensa conjunta con su colega chilena Soledad Alvear, Derbez dijo que la posibilidad de que el ingreso al ALCA sea gradual hace más factible su creación para enero.

Explicó que el esquema de "geometría variable (crea) una posibilidad de que existan avances a nivel plurilateral --que no necesariamente sean extensivos a todos-- y posteriormente se irían incorporando, en la medida de sus posibilidades, el resto de las naciones".

Otra valla son los temores de los países de menor desarrollo de no poder competir con las naciones industrializadas cuando se levanten las barreras comerciales.

Derbez dijo que como la discusión clave sobre el sector agropecuario se está dando dentro de la Organización Mundial de Comercio, "permite también separar un tema que hubiera podido ser un obstáculo...tomado este tema de lado, nos va a permitir que se pueda avanzar y terminar el ALCA para enero". Con esa fecha en mente, "seguiremos trabajando, seguiremos impulsando el tema", agregó. *(El Nuevo Herald, 23 de junio de 2004)*

Kerry promete revisar CAFTA y ALCA, si es presidente - El candidato presidencial demócrata John Kerry declaró el sábado que si gana las elecciones someterá a una renegociación el Tratado de Libre Comercio para Centroamérica (CAFTA) y hará lo mismo con el del Area de Libre Comercio para las Américas (ALCA).

Kerry, dijo que su plan frente a América Latina es "fortalecer nuestras relaciones económicas y políticas" y para cumplir ese propósito, indicó que era necesario "poner de vuelta en la mesa de negociaciones" el CAFTA a fin de dar a la región centroamericana un acuerdo que signifique "beneficios económicos, creación de trabajo e incluya protecciones sólidas para los trabajadores y el medio ambiente".

"Y haré lo mismo en nuestras negociaciones con el ALCA", dijo Kerry hablando más de 500 personas en la convención anual de la Asociación Nacional de Funcionarios Latinos Electos y Nombrados (NALEO), una agrupación ligada al Partido Demócrata, de Kerry.

Kerry, quien ha dicho anteriormente que someterá a una revisión de 100 días todos los acuerdos comerciales firmados por Estados Unidos en caso de ganar la presidencia, aprovechó la oportunidad para hablar sobre sus planes hacia América Latina y el Caribe, un tema poco abordado durante su actual campaña. "Seré un presidente que sabe dónde queda Latinoamérica", dijo.

El gobierno de Bush ha dicho que enviará el CAFTA al Congreso para su aprobación después de las elecciones, en una maniobra que evita el debate de ese acuerdo durante la campaña. *(El Nuevo Herald, 26 de junio de 2004)*

CAFTA

Ministros del istmo afinan posturas frente a CAFTA - Los ministros de Agricultura, Salud y Ambiente de Centroamérica afinaron el viernes posiciones y regulaciones conjuntas que faciliten la unidad de la región ante el CAFTA, el tratado comercial negociado el año pasado con Estados Unidos.

La reunión de dos días inició el jueves con representantes de Guatemala, Belice, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá para tratar, entre otros temas, la unión aduanera, una prioridad para encarar el acuerdo comercial con los estadounidenses; y alcanzar posiciones conjunta sobre productos vivos genéticamente modificados y regulaciones zoo y fitosanitarias.

El ministro de Agricultura de Nicaragua José Augusto Navarro resumió que en la reunión "tratamos de homologar, ante la unión aduanera, los sistemas sanitarios, también en el registro de agroquímicos tenemos que tener las mismas regulaciones y prohibir los mismos productos... en general tener las mismas normativas". En el tema de los organismos transgénicos, Aguilar explicó que "iniciamos con discusión porque en Centroamérica no existe hasta la fecha legislación sobre este tema".

Lo primero que acordaron fue encargar al Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, Centro de Investigación y Educación de Agricultura Tropical y al Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria un marco de referencia en el cual basarse. Las instituciones técnicas también harán un inventario de la diversidad genética de la región, para protegerla y explotarla en el futuro. *(El Nuevo Herald, 25 de junio de 2004)*

El acuerdo fue firmado el 28 de mayo pasado entre los ministros de Comercio de Guatemala, Nicaragua, El Salvador, Honduras, Costa Rica, y el representante comercial estadounidense Robert Zoellick. Queda pendiente la ratificación del tratado en los Congresos de los respectivos países firmantes.

FMI recomienda a Costa Rica aprobar reforma fiscal y CAFTA - El Fondo Monetario Internacional recomendó a Costa Rica aprobar la reforma fiscal y el tratado de libre comercio entre Centroamérica y Estados Unidos (CAFTA) para mejorar su economía, informó el martes en la tarde el presidente del Banco Central, Francisco de Paula Gutiérrez. Explicó también que Costa Rica debe redoblar esfuerzos para disminuir la inflación, aumentar las reservas monetarias y la competitividad.

El plan fiscal se encuentra en discusión en la Asamblea Legislativa desde hace más de dos años y ha sido sometido a varias reformas sin lograr contar aún con el apoyo de una mayoría parlamentaria.

Gutiérrez dijo que hay dificultades para que el CAFTA se apruebe pues Estados Unidos se encuentra en proceso electoral. *(Sela.org, 7 de julio de 2004)*

CAN

CAN plantea construir Espacio Sudamericano con una perspectiva más amplia que el libre comercio

- El Secretario General de la Comunidad Andina, Allan Wagner Tizón, planteó hoy construir el Espacio Sudamericano de Integración con una perspectiva mucho más amplia que la de un tratado de libre comercio, teniendo en cuenta que éste tiene por definición objetivos limitados.

El planteamiento lo hizo al exponer sobre "La Comunidad Andina en el proceso de construcción del Espacio Sudamericano de Integración", durante el Encuentro de la Comisión Parlamentaria Conjunta del Mercosur y el Parlamento Andino, que se realiza hoy en Santa Cruz, Bolivia.

Wagner sostuvo que los cinco pilares del Espacio Sudamericano de Integración deberían ser la integración comercial, la infraestructura y Desarrollo, la cooperación Financiera, la cooperación Política y Agenda Social y los asuntos Institucionales.

El Secretario General de la CAN planteó, además, la necesidad de que dicho espacio sea diseñado de manera conjunta y concertada entre todos los países participantes, de forma tal que, además de rescatar los avances logrados, respete los intereses particulares y guarde coherencia con la política exterior ambos esquemas. *(Sela.org, 29 de junio de 2004)*

México expresa interés de formar parte de la Comunidad Andina como observador

- El Secretario de Relaciones Exteriores de México, Luis Ernesto Derbez, expresó, en la Sesión Solemne que se realizó momentos antes en la Secretaría General de la CAN, el interés de su país de formar parte de la Comunidad Andina (CAN) en calidad de observador.

En su conferencia magistral, Luis Ernesto Derbez reconoció que durante los últimos doce años, "México ha visto al norte como el proceso de integración y ha olvidado al sur", pero aclaró que esto lo tiene claramente identificado el presidente Vicente Fox. Explicó que la visión que tienen hoy es de una relación entre México y toda Latinoamérica "como la de un continente que se una, tenga voz propia y plantee una posición común en lo político, en lo económico en lo cultural de la región".

Expresó, además, su convicción de que el esfuerzo aislado de cada nación, la agenda individual de cada país no permitirá el desarrollo ni garantizará la seguridad en el mundo turbulento que hoy afrontamos. *(Sela.org, 23 de junio de 2004)*

Notas

Empresarios ven mejores oportunidades en acuerdo EEUU-MERCOSUR que en el ALCA

- Un 70 por ciento de los empresarios que tienen operaciones en Latinoamérica ven mejores oportunidades de negocios en un posible acuerdo comercial entre EEUU y el Mercosur, mientras que un 52 por ciento se pronunció a favor del ALCA.

Este es el resultado de un sondeo de opinión divulgado hoy en Miami, que con el título de "Perspectivas del Libre Comercio en las Américas: Estrategias para transformar un mercado" fue realizado por Economist Intelligence Unit entre unos 200 empresarios.

Los ejecutivos están observando posibilidades de negocios en otras alternativas comerciales, tras el estancamiento de las negociaciones para crear el Area de Libre Comercio de las Américas (ALCA), el mayor bloque comercial del mundo con un mercado de unos 800 millones de habitantes.

Según el sondeo, los empresarios consideraron que un pacto entre EEUU y el Mercado Común del Sur (MERCOSUR), integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, tendría efectos positivos en el comercio y en la inversión extranjera directa, y ayudaría a este país a recuperar su posición como el proveedor líder de esa zona comercial.

Entretanto, un 11 por ciento de los encuestados dijo que veía oportunidades de negocios en el Tratado de Libre Comercio entre varios países de Centroamérica y EEUU (CAFTA, por sus siglas en inglés).

En cuanto a los impactos que generaría el libre comercio en las Américas, el 68,6 por ciento de los encuestados dijo que ayudaría a las empresas con sede en México, un 61,4 por ciento consideró que beneficiará a las compañías en EEUU e igual porcentaje expresó que favorecía a las firmas en Centroamérica.

Los consultados prevén dos principales mejoras: beneficios por la eliminación de las barreras comerciales en sectores industriales específicos y expansión global del mercado.

Asimismo, consideraron que las cinco principales áreas que podrían ser impactadas por las iniciativas de libre comercio son un aumento de la inversión extranjera directa, mejor competitividad, incremento en el comercio intra-regional, liberalización rápida de los mercados y mayor estabilidad económica. (*Sela.org, 17 de junio de 2004*)

Alertan que EEUU multiplicar acuerdos bilaterales para imponerse mayor - La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Conferencia de la ONU sobre Comercio y Desarrollo (Unctad) criticaron la estrategia de multiplicar los acuerdos bilaterales de comercio, usada por Estados Unidos ante el estancamiento de las negociaciones multilaterales.

"A largo plazo existe una estrategia del mundo desarrollado, y no sólo de Estados Unidos, de hacer acuerdos bilaterales, imponiendo su agenda", alertó el director de la Cepal, José Luis Machinea, en una mesa redonda de la XI Conferencia de la Unctad que se celebra en São Paulo.

Esa estrategia "es peligrosa para la integración hemisférica y para las negociaciones multilaterales porque, en lugar de sentarse a negociar todo, los países desarrollados prometen el acceso a mercados e imponen, país por país, una agenda en temas de inversiones, propiedad intelectual y compras gubernamentales", añadió el ex ministro argentino de Economía.

Para el secretario general de la Unctad, el brasileño Rubens Ricupero, las negociaciones bilaterales "están escamoteando el elemento clave del comercio bilateral, que es la no discriminación".

Los acuerdos bilaterales son "discriminatorios" y "establecen un precedente" que condiciona los acuerdos siguientes, dijo Ricupero; dio como ejemplo el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Chile y Estados Unidos, afirmando que los próximos socios de Washington se verán obligados a hacer las mismas concesiones que el país andino.

Estados Unidos privilegió las negociaciones bilaterales, tras el fracaso de la conferencia ministerial de la Organización Mundial de Comercio (OMC) del año pasado en Cancún (México) y el estancamiento de las negociaciones para crear antes de enero de 2005 un Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA).

En la OMC, el G-20 de países emergentes, liderado por Brasil, colocó en el centro de los debates la reducción de los subsidios agrícolas de los países ricos, en tanto que en el ALCA, el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) reclama una mayor apertura del sector agrícola estadounidense y se resiste a una apertura rápida de sectores de sus propias economías que podrían verse amenazados por ese proceso.

"El Mercosur tiene ventajas comparativas en productos agrícolas y por eso cualquier negociación con Estados Unidos que no incluya los productos agrícolas resulta más difícil", apuntó Ricupero. (*La Republica en la Red, 17 de junio de 2004*)

Cepal vaticina que el ALCA se retrasará - El secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), José Luis Machinea, señaló que la posición del Mercosur busca proteger los mercados agrícolas de la región, que son más sensibles a la competencia extranjera que en otros países. "La postura del Mercosur es una postura razonable. La verdad es que a Estados Unidos se le hace más fácil hacer acuerdos con casi

todos los países de América Latina y el Caribe porque la cuestión agrícola no es muy relevante. En el Mercosur es distinto, es lógico que ponga como tema los mercados agrícolas", indicó Machinea. Las negociaciones entre 34 países de la región, exceptuando a Cuba, para construir una zona de libre comercio, a partir del 1º de enero de 2005, están estancadas por divergencias en temas como subsidios agrícolas y compras gubernamentales.

Mientras Washington busca la liberalización de las compras oficiales en toda América Latina, el Mercosur se resiste a tal apertura, demandando a su vez la reducción de subsidios agrícolas norteamericanos y acceso a aquel mercado.

El secretario reconoció, sin embargo, que si Estados Unidos propone una apertura en ese segmento, el Mercosur debe responder haciendo concesiones y añadió que para ello tiene que haber un paso inicial de Estados Unidos. Sin embargo, dijo que "no creo que lleguemos a finales de 2004 con el ALCA terminado". (*La Republica en la Red, 30 de junio de 2004*)

Fox antepone acuerdos regionales al ALCA tras adhesión al Mercosur

- El presidente de México, Vicente Fox, antepuso hoy los acuerdos regionales al Area de Libre Comercio de las Américas (ALCA) después de que su país fuera incorporado como socio comercial del Mercado Común del Sur (Mercosur).

El gobernante mexicano llegó hoy por la tarde a Paraguay en visita oficial que concluirá al mediodía de mañana, viernes, procedente de la ciudad argentina de Puerto Iguazú, donde participó en la XXVI cumbre del Mercosur, bloque formado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

En la cumbre de Puerto Iguazú, México y Venezuela fueron incorporados como estados asociados, condición que ya la tienen Bolivia, Chile y Perú.

"Me parece que es muy sensato terminar los procesos y los acuerdos de integración que están en marcha en toda Latinoamérica (...). Esa arquitectura nos llevara paso a paso y escalón por escalón a un acuerdo que resulte conveniente a todas las partes", expresó al ser consultado sobre la viabilidad de la entrada en vigor del ALCA, en 2005.

Para la concreción del ALCA, uno de los proyectos de integración comercial más ambicioso que comprende a todos los países de América salvo Cuba, tendría que ser superadas muchos obstáculos, entre ellas las asimetrías y la forma de financiar el desarrollo de las naciones pobres.

"Ante la posibilidad de llegar a este acuerdo (el ALCA) tendría que considerarse las asimetrías entre nuestros países, que tendría que ser gradual y progresivo, tendría que haber beneficio a los menos desarrollados", expresó, al insistir que no exagera al señalar como "histórico" la adhesión de México al Mercosur.

"Estamos uniendo, ya en este momento, en un esfuerzo de integración futura el Río Bravo hasta el último punto en América del Sur", aseveró el mandatario mexicano, que destacó asimismo el valor de su visita a Paraguay y de su reunión con su homólogo local, Nicanor Duarte.

Por su parte, el gobernante paraguayo afirmó que ha debatido con su colega mexicano sobre una lista de productos de cara a un acuerdo a una futura complementación comercial, además de ofrecer materia prima, una variedad de productos manufacturados y pedir la llegada de inversores mexicanos a Paraguay.

"Hoy hemos escuchado las enormes ventajas comparativas que ofrece Paraguay y eso se tiene que saber", señaló Fox, al explicar que se vería la forma de que migren parte de los 7.000 millones de dólares radicados en Brasil en concepto de inversiones de capital.

"Las negociaciones políticas y comerciales siempre empiezan con una posibilidad y dependerá de la gestión del Gobierno", destacó Duarte, para quien la integración regional "pasan por la capacidad de compatibilizar los intereses particulares de cada país con la expansión de la actividad social".

Duarte afirmó que debido a la distancia el intercambio comercial con México no ha sido significativo hasta hoy, aunque destacó que su adhesión al bloque sudamericano puede ser

aprovechada para expandir productos de ese país a través de Paraguay, situada en medio de las portentosas economías de Argentina y Brasil.

Además de la reunión privada, Fox y Duarte se intercambiaron condecoraciones y suscribieron un comunicado conjunto en el que defienden la democracia, los derechos humanos, condenan el terrorismo y destacan la "urgencia" de una agenda social para luchar contra la pobreza.

La visita de Fox, la primera de un jefe de Estado mexicano en doce años, concluirá mañana, día en que se reunirá con empresarios paraguayos, visitará el Congreso y se reunirá con un grupo de 107 becarios paraguayos que proseguirán sus estudios universitarios en México. *(Sela.org, 9 de julio de 2004)*



Movilización continental contra el ALCA

Para saber de la movilización y actividades de la campaña contra el ALCA consulte la pagina web de la Alianza Social Continental

<http://movimientos.org/noalca/> www.asc-hsa.org

Para mandar contribuciones, críticas o pedir suscripción, escriba a msilvia@uol.com.br